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TRES LIDERES SINDICALES 
HABLAN SOBRE LAS ELECCIONES Juan 

.1. González 

Sobre las eleccioiii's sindicales se está hablando en todo'-
!<)s sentidos. La radio, la prensa y la televisión nos han dado 
iiia visión de ellas, pero nosotros queremos la opinión de 

nuestros compañeros, los mismos trabajadores, quienes por 
propia boca demos todos nuestra opinión. 

Por eso tenemos hoy aquí a estos compañeros que, por 
su lucha cont inua y su preocupación por los problemas que 
nos afectan, son los más indicados para aclarar todos los 
aspectos de estas elecciones. 

Preguntamos en primer lugar a José-María Díaz Ropero 
(secretario general de la U. Provincial de Toledo). 

—Todos sabernos que el decreto que está regulando estas 
elecciones, no ha sido lo bueno que hubiéramos deseado 
¿Qué aspectos positivos crees que tiene, y cuáles son los 
negativos? 

—Lo positivo, es que se están celebrando elecciones, que 
se va a terminar con el vacío sindical que se estaba prolon-
gando peligrosamente, que va a haber delegados en la mayo-
ría de las empresas, que se va a clarificar el panorama sindi-
cal, etc. 

Como aspectos negativos está la exclusión de estas elec-
ciones y en definitiva la restricción de sus derechos sindica-
les, de millones de trabajadores (los que están en empresas 
de menos de 6, los obreros agrícolas, funcionarios, etc.). 
Aparte de los defectos técnicos del decreto. 

- ¿ C O M O VES EL INTENTO DE UCD DE CREAR SU 
PROPIO SINDICATO? 

—No debemos olvidar que históricamente el capital siem-
pre ha t ra tado de tener cuñas metidas entre la clase trabaja-
dora, para así tener a grandes sectores de nuestra clase bajo 
su control y en cualquier caso dificultar la unidad. 

Nuestro país no va a ser una excepción y así vemos 
cómo desde diversos ángulos, se está t ra tando de arrinconar 
a los sindicatos obreros de clase y crear sindicatos reformis-
tas'. 

UCD ya que os referís en concreto a ella, está usando los 
resortes del poder en esta línea: Un decreto ambiguo, tra-
tando de difuminarlas, veto de la televisión (que contaba 
con su utilización en las elecciones políticas), etc. 

- ¿ C R E E S (^UE TIENE FUTURO? 
—Creo que hoy la clase trabajadora se está definiendo 

mayori tar iamente por los sindicatos obreros (principal-
mente por CC.OO. y U.G.T.) por lo que a cor to plazo no 
van a tener fu tu ro estos in tentos y pienso que en la medida 
que incrementemos la celebración de elecciones, basándo-
nos en los delegados, aumente la participación de los traba-
jadores en la vida sindical, •3n la defensa de sus intereses, 
etc. se consolidará la potencia de los sindicatos de clase. 

Por otra parte los. t rabajadores estamos viendo como 
UCD está recor tando nuestros derechos; es bastante signifi-
cativo el bloqueo en el par lamento al Código de Derechos 
de los Trabajadores, presentado por Marcelino Camacho. 

—Por fin ¿cuál crees tú que debe ser la labor de los 
representantes elegidos? 

—Creo que la labor de los delegados va a ser compleja, 
porque compleja es la situación de nuestro país. 

Quiero decir antes de entrar a esbozar estos temas, que 
vamos a tener dificultades (por carecer de medios,por falta 
de experiencia de los nuevos compañeros, etc.) pero que 
con tesón las vamos a ir superando. Para esto se necesita la 
contr ibución de todos los trabajadores, par t ic ipando en 
todas las asambleas, ayudando en su trabajo a los delegados, 
apoyándoles, etc. 

Dicho esto y de forma esquemática los delegados van a 
contribuir a lo siguiente: 

—Mejora de las condiciones de t rabajo en las empresas 
para que se cumplan los aspectos favorables de la legislación 
laboral. 

Asesorar a sus compañeros sobre sus derechos, reclama-
ciones, etc. 

—También serán un medio de coordinación y de orienta-
ción en la negociación de convenios, de empresa de rama, 
etc. 

—Contribuirán también de fo rma decisiva a que se mani-
fiesta la fuerza social de la clase trabajadora, para que se 
t ransformen una serie de aspectos de nuestro país que hasta 
ahora han estado en función de los grandes capitalistas, para 
que haya una polí t ica de empleo, para que los trabajadores 

participemos en el control de la seguridad social, empresas 
públicas, para democratizar en definitiva las estructuras eco-
nómicas y sociales. 

JUAN JOSE GONZALEZ (METAL) 
- ¿ Q U E OPINION TE MERECEN LOS RESULTADOS 

OBTENIDOS A NIVEL NACIONAL? 
—Creo que los resultados de estas elecciones sindicales 

tienen varios enfoques desde donde analizarlos. 
Por una parte es evidente que están demost rando una 

clara victoria de la clase obrera en su con jun to sobre los 
intentos de implantación de los sindicatos amarillos. 

Por otra parte se constata una victoria clarísima de 
CC.OO. que demuestra tanto nuestra implantación real, 
como el acierto de nuestra línea sindical, de nuestra prácti-
ca y sobre todo el espaldarazo al sindicato que más ha 
luchado por la libertad y los derechos de los trabajadores, 
aun en condiciones difíciles. 

—¿Y en la provincia de Toledo? 
—En nuestra provincia, a pesar de la dispersión de los 

pueblos, de que el con jun to de las empresas son pequeñas y 
medianas, y de que nuestro sindicato es todavía muy joven 
en la mayor ía de las localidades, etc., se está dando también 
una práctica generalizada de celebración de elecciones, 
aunque con cierta lenti tud, siendo la tónica, también, una 
victoria abrumadora de Comisiones. 

— ¿Qué están apor tando estas elecciones al panorama sin-
dical? 

— Pienso que las elecciones sindicales,~<'slán haciéndob 
ya— serán un gran impulso organizativo a la clase obrera, y 
van a ser desde luego la p la taforma de lanzamiento de la 
acción sindical en cada' empresa, con las consiguientes reper-
cusiones en la mejora de las condiciones de vida de los 
trabajadores. 

Van a aportar por o t ro lado una base de representación, 
imprescindible en estos momentos , de cara por ejemplo a 
coordinar información y acciones determinadas ante la ne-
gociación de los numerosos convenios provinciales que 
están pendientes, y otros muchos problemas que tienen 
planteados los trabajadores en nuestra provincia. 

A nuestra confederación van a aportarnos además, por 
supuesto de un mayor grado de organización y de posibili-
dades de acción legal, una mayor fortaleza en el camino 
hacia la unidad sindical, que consideramos sigue siendo la 
premisa indispensable en el camino de eliminar la explota-
ción del hombre por el hombre. 

—¿Ha habido por parte de los pat ronos hostilidades de 
cara a la celebración de las elecciones? 

—Aquí habría que distinguir entre la postura general del 
empresariado, incluso de la propia Federación Empresarial 
Toledana, que está siendo de admitir su celebración y la 
postura de determinados pa t ronos que, aisladamente, han 
adop tado posturas de fuerza a la petición de elecciones, 
pero ya digo, éstos han sido casos muy aislados en nuestra 
provincia. 

MARIANO CALVO (S. Gral. de HOSTELERIA) 
— ¿En qué pun to se encuentran las elecciones sindicales 

en tu sector? 
—En estos momentos se están celebrando en la mayor ía 

de los centros que cumplen los requisitos que recoge el 
decreto ley. 

En los centros más importantes del sector ya se han 
celebrado, casos como el del Hostal del Cardenal, Hotel 
Alfonso VI, etc. 

Los resultados hasta este m o m e n t o no pueden ser más 
favorables para Comisiones. 

—¿A qué crees tú que es debido el éxi to electoral de 
comisiones? 

—En primer lugar a su implantación en el sector, ya que 
la mayor ía de los trabajadores de hostelería están afiliados a 
CC.OO. 

A la participación masiva de la Organización en el ante-
proyecto del Convenio Provincial de Hostelería, en las rei-
vindicaciones expuestas en él, que han sido de gran acepta-
ción por parte de los trabajadores del sector, eso unido al 
carácter unitario que hemos demo.strado en la rama, nos 
está dando los resultados satisfactorios que esperábamos. 
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